

# 南無阿弥陀仏・・・さみしくないよ

南無阿弥陀仏・・・いつも一緒に

うか。科学のようすに数字、実験をいくら羅列したところで人間の心までは入つていけません。

心理学といいましても、人間の心は誰も別だと思います。統計で私の心を見られたくはありません。科学や知性にばかりに頼つていて「見えなくなつてきたもの」が逆に生まれてきたようです。最近インターネットを通じ、いつ、どこでも、誰とでも世界中がつながり、瞬時に伝わるようになりました。

世界を驚かすことでもネット社会は平氣で行います。逆に情報の恐ろしさも感じますね。

福山雅治主演のテレビドラマ「ガリレオ」という番組があります。これは少し変わった天才物理学者の主人公が難事件の謎を科学によつて解き明かしていくものです。得意の台詞は「科学で説明できないものはこの世に存在しない」であります。

人間の合理的な知性がすべてを解き明かしていくことであります。この進んだ時代に今の私たちもそのような感覚があるようです。しかし現実をよく見ますと簡単に説明できないものが多くあります。「幸福」「悲しみ」「喜び」「涙」このようなものを科学で説明できるでしょ

うか。科学のようすに数字、実験をいくら羅列したところで人間の心までは入つていけません。

心理学といいましても、人間の心は誰も別だと思います。統計で私の心を見られたくはありません。科学や知性にばかりに頼つていて「見えなくなつてきたもの」が逆に生まれてきたようです。最近のテレビの笑い一つとりましても、腹を抱え、笑い転げるようなことがなくなりました。薄ら笑い、軽蔑の笑い、にやけ笑い、こんな顔しかできなくなつてしまっています。

科学文明の発達がこんな結果の笑いしか生み出していないのです。手触り感もなくなり、バーチャルの世界と現実の区別も見えにくくなっています。

進歩とは何だつたのでしょうか。かつては貧乏であり、未開と言われた人々の文明は合理的な知性から見れば取るに足らないものでしよう。多くの人々はこの「レベルの低い」文明を打ち壊し近代的知性を得ることを進歩と考えました。しかし今私たちは本来の人間の生きる道をその未開の地にこそ学ばなければならぬことに気づくべきでしょう。

人間観、自然観、人生観見方がひっくり返るのです。それらは決して近代的知性からは見えないものです。東洋的な思想、仏教思想、これらはその見えないものを見ようとする嘗みがありました。「わびさび文化」「粹」「感謝」「尊さ」、これらのものを数値に出来ますか、計算できますか。このようなものを失つた代わりにとにかく今の日本は「景気」「成長」ばかりが大きく扱われます。数値に表れますのでわかりやすいのかもしませんね。

真実に私に最後まで連れ添ってくれるのはなんなのでしょうか。妻? 子供? お金、すべては残し残されていく関係です。そのような中で南無阿弥陀仏はつらく悲しみの多いこの世界で共に悩み歩んでくださるので。衆生病むが故に仏病む、これが仏教です。私の願いより先に仏様より手をさしのべて下さるのです。

南無阿弥陀仏：

さみしくないよ

南無阿弥陀仏：

いつも一緒に

